



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 15 DE MARZO DE 1937

Administración : Casa de Asistencia Presidente Maclá : Montalegre, 5 : Barcelona : Tel. 24770

NÚMERO 587 : 15 CÉNTIMOS

En el sector de Guadalajara las fuerzas republicanas han atacado duramente al enemigo, quien ha tenido numerosas bajas y al que hemos hecho treinta y un prisioneros italianos

La gloriosa aviación republicana ha abatido dos cazas y un trimotor italianos

Del "Caporeto" de Trijueque

Se van conociendo detalles de la gran derrota inflingida por el ejército republicano a las divisiones italianas

Madrid, 14. — Como es de suponer, todo interés informativo radica hoy en la brillante operación de ayer en el frente de Guadalajara. Parecía seguro que el invasor, dado el contingente acumulado, podría mantener la ofensiva continuada. No ha sido así. Al primer revés sufrido ha quedado paralizada. Por el contrario, nuestros soldados, no obstante la dureza del primer encuentro, con el aliento del triunfo alcanzado anteayer, tuvieron suficiente para continuar el avance y coronar la victoria que venía forzando. De su intensidad da buena nota el botín tomado: Doce cañones del 75, marca «Wickers»; 35 ametralladoras recogidas en las 60 localizadas; 6 tractores, 2 cañones antiáereos, 27 fusiles ametralladoras, 2 camiones con mantas, un botiquín, 6 camiones con viveres, un camión con cañones contra gases, bombas, al parecer, de gases; varias motocicletas y una cantidad extraordinaria de municiones. Se calcula que el material cogido ayer pasa, en valor, de los 6 millones de pesetas.

En cuanto al terreno conquistado podríamos decir que las líneas han quedado como estaban el día en que el invasor inició la ofensiva que calculó irrisible.

Una de las órdenes cogidas señala de manera terminante el propósito del mando rebelde: Primer avance, hasta Torija; segundo, Guadalajara; tercero, Alcalá de Henares.

El laconismo de los partes oficiales no refleja con todo su interés la importancia de esta brillante jornada republicana. La operación empezó con vuelos de nuestra gloriosa aviación para localizar las concentraciones italianas. A las diez de la mañana en el frente, escaso fuego de fusil; en el extremo de la línea más intenso. Nuestra aviación vigilaba los movimientos del frente enemigo, acusando con la explosión de las bombas las concentraciones más densas. A la una de la tarde la situación seguía siendo casi igual en todo el frente, menos en Trijueque, donde el tiroteo se había convertido en verdadero combate. Tras una preparación artillera los batallones que quedaron anteayer frente a Trijueque se dispusieron al asalto. Para contener el empuje de nuestros soldados acudió la aviación fasciosa, pero no anduvo remisa la republicana, que entabló combate con el coraje y la decisión que han hecho a nuestros aviadores dueños del cielo. Nuestros valientes cazas, metidos entre los «Junkers» y los «Caproni», les hicieron huir, quedando ellos como señores del aire, y netamente descendieron casi al hilo de las

trincheras y con una unanimidad de acción que demuestran hasta qué punto han logrado rimar las fuerzas, los soldados redoblaron el ímpetu. El momento fué de estupor. Los italianos, a quienes ya se había visto vacilar al iniciarse el encuentro, no tuvieron coraje para resistir el empuje de los batallones del Ejército Popular y, en su mayoría, huían desconcertados, frenéticos, sin dirección ni apoyo, sin siquiera advertir que desde el flanco derecho dos brigadas mixtas nuestras, sin moverse de sus posiciones les acerbaban con fuego de fusil. Nuestros milicianos, nimbados de gloria y frenéticos de entusiasmo continuaron el avance, que se convirtió bien pronto en una persecución encarnizada y tenaz.

En pocos minutos el pueblo, núcleo principal de la resistencia del invasor y punto de apoyo del señalado avance, quedó rebasado por nuestros batallones que conquistaron posiciones dominantes dos kilómetros más allá. En Trijueque quedó el botín que hemos reseñado y que obra en nuestro poder perfectamente clasificado y en condiciones de poderse utilizar. En el campo, en una extensión de varios kilómetros cuadrados cientos y cientos de cadáveres, muchos heridos, entre ellos un capitán con una herida grave en el pecho, que fué curado en el mismo campo por nuestros sanitarios y evacuados con la máxima urgencia.

Hablamos con el comandante que dirigió el asalto a Trijueque. Al felicitarle se limitó a contestar:

— Yo no he hecho más que cumplir lo que me mandan. Acepto la felicitación para mis muchachos.

Y luego, con su cara ancha quemada por el sol y el viento, añadió:

— Ese Mussolini ha engañado a Franco; cómo corrían; era una masa alocada que daba la impresión de un huracán que hacia remolinos de hombres. No pudimos detenernos en el pueblo, parecía como si el mismo ímpetu con que corrían ellos nos arrastrase en su persecución.

Ayer, en todo el frente, en medio de un clamor de hurras triunfal, corría una frase. Era la de Caporeto. Se invocaba la derrota infringida por los alemanes al ejército italiano, aquella batalla de 1916 en que varias divisiones teutonas pusieron en vergonzosa fuga a 300.000 italianos, tomándoles 6.000 cañones y haciéndoles en las barrancadas de los Alpes más de 60.000 prisioneros.

Ya el parte de guerra da cuenta de la

(Continúa a la pag. 4)

Comunicados de Guerra

Madrid, 14. — Parte de Guerra de la Junta Delegada de Defensa de las veintidós horas.

Frente del Centro. — En el sector del Jarama nuestras tropas han batido a las facciosas con dureza, sin que hayan tenido el menor éxito el ataque que habían desplegado con todo lujo de elementos, siendo neutralizado por completo.

En el sector de Guadalajara, una vez más nuestros contrataques sabiamente dirigidos, han hecho que caiga en nuestro poder una importante posición, que completa el valor táctico de las conseguidas en el día de ayer. El enemigo fué atacado con brío por nuestros soldados, ocasionándole numerosas bajas, y haciéndoles treinta y un prisioneros, de nacionalidad italiana. Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos de todos los sectores de este frente.

Nuestra heroica aviación ha efectuado servicios de reconocimiento y bombardeo, castigando las posiciones facciosas y concentraciones de la retaguardia enemiga. En un encuentro, la aviación fasciosa no pudo ésta rehuir el ataque de nuestros cazas, que, con su habitual pericia, derribaron tres aparatos enemigos. En los demás sectores de este frente, sin novedad digna de mención.

Valencia, 14. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche:

Esta mañana, a las 8.15, salió de uno de los aerodromos próximos a Madrid una escuadrilla con la misión de bombardear y ametrallar las concentraciones enemigas que hubiera en el frente de Guadalajara. Al llegar nuestros aparatos a la altura de Trijueque encontraron cinco Heinkel con los cuales entablaron combate. El jefe de la escuadrilla vió cómo uno de los cazas facciosos atacado por él, caía en barrena, perdiéndose de vista a causa de la nubosidad. Terminada de esta manera victoriosa el combate aéreo, nuestra escuadrilla realizó su misión bombardeando las concentraciones que descubrió a la derecha de la carretera general, a la altura del

La denuncia concreta de España al Comité de Londres sobre la presencia de italianos en nuestro frente, parece que va a ser tomada en consideración

Londres, 14. — La nota del Gobierno de la República española pidiendo al Gobierno británico interponga su influencia cerca del llamado Comité de No intervención en los asuntos de España, a fin de que se realice cuanto antes una investigación que permita comprobar la participación italiana en las operaciones militares realizadas estos últimos días por los rebeldes en el frente de combate del Centro, llegó demasiado tarde al Foreign Office para poder ser examinada por los servicios competentes. Debido al «wech-

Pasan del millar las bajas enemigas sufridas en el combate de Guadalajara

Madrid, 14. — Después de la victoriosa jornada de ayer en el sector norte de la provincia de Guadalajara han trabajado intensamente los batallones de fortificación, haciendo punto menos que inexpugnables las posiciones arrebatadas al enemigo. El ejército popular ha realizado frecuentes incursiones en el campo faccioso y ha podido comprobar que el número de bajas que allí se produjeron parece que pasa del millar. Es realmente extraordinario que a estas horas todavía no han podido ser recogidas en su totalidad. También se ha podido comprobar que el retroceso de las fuerzas facciosas ha sido bastante mayor de lo que en un principio se había pensado, por lo que nuestras fuerzas mediante algunos golpes de mano han logrado rectificar más considerablemente aún las posiciones republicanas. La aviación leal causó extraordinario número de bajas a los facciosos. A lo largo de la carretera general de Aragón han quedado centenares y centenares de cadáveres, casi todos ellos muertos instantáneamente a consecuencia de los disparos de las ametralladoras de los aparatos de caza republicanos.

Nuestra aviación ha efectuado algunos vuelos en este sector durante la mañana de hoy. Nuestros trimotores han bombardeado con eficacia las posiciones facciosas, pudiendo apreciar que ha sido desmontada una batería rebelde que con frecuencia hostilizaba a las fuerzas leales. Como algunos servidores de estas piezas lograron huir fueron hechos prisioneros por nuestras tro-

pas aproximadamente unos veinte, e inmediatamente trasladados ante la autoridad militar para que prestaran declaración. La artillería leal ha trabajado eficazmente durante toda la mañana haciendo mudecer a la facciosa, que pretendía con sus proyectiles desplazarnos de nuestra posición. Hasta primeras horas de la tarde la tranquilidad, aparte de esta acción que dejamos reseñada, ha sido completa. La moral de nuestras tropas es cada vez más elevada, y según manifestaciones de los prisioneros tienen ya que vigilar a los italianos para evitar que se pasen a nuestras filas.

Intenso cañoneo y tiroteo en el sector del Jarama. Las baterías rebeldes tratan de desbaratar las posiciones leales situadas entre la falda del Cerro Pingarrón y las líneas de los facciosos. Las baterías leales y nuestra aviación han logrado que cese el bombardeo sobre esta parte de terreno que en jornadas anteriores fué ya muy castigada.

En la parte de Morata de Tajuña hubo varios golpes de mano, en los cuales nos apoderamos de la casi totalidad de una línea de trincheras que los facciosos ni siquiera trataron de defender ante la avalancha de las fuerzas leales.

En los demás sectores, especialmente en los cercanos a Madrid, hubo tranquilidad. En otros frentes situados al sur de la capital de la República, bastante alejados de Madrid, la situación es excelente.

se este servicio también sin novedad por nuestra parte. Poco después de las diez se avisó la presencia en el frente de Guadalajara de la aviación enemiga. Inmediatamente salieron nuestros cazas los cuales encontraron aparatos de bombardeo Junker y Foker, escoltados por cazas Fiat. Se entabló combate siendo abatido un Fiat e inutilizado con avería uno de los Foker.

PARTE DE LA NOCHE DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD

Sector Pirineo. — Duelos de artillería. La nuestra efectuó certeros disparos sobre un tren en marcha, e asonando desperfectos en la línea, teniendo que detener la marcha por quedar interrumpida la circulación.

Sector División Ascaro. — Nuestras patrullas de exploración han sostenido combate con las patrullas facciosas, poniéndolas en fuga. En este mismo sector se ha pasado a nuestras filas un soldado.

Sector División Durruti. — Intensos tiroteos en las avanzadillas, interviniendo nuestra artillería que efectuó certeros disparos sobre unas compañías facciosas que efectuaban ejercicios de combate.

Un fusil en casa es un fusil desertor

LOS DEPORTES

LIGA MEDITERRANEA

ESPANOL, 0; VALENCIA, 2
Los líderes del Torneo perdieron ayer su primer partido. El encuentro entre el Valencia y Español, contra lo que se esperaba, se tradujo en una neta victoria del equipo valenciano, que jugó ayer el partido más completo de los cuatro que lleva jugados en este Torneo en los terrenos catalanes.

con el puño un centro de Bosch, al empezar la segunda parte. El árbitro dió el gol, pero ante las protestas de los visitantes, consultó a los liniers, y acabó, acertadamente, por señalar las manos del delantero centro españolista.
Arbitro Baliu, y los equipos fueron: Español: Martorell, Pardo, Pérez, Manolin, Soler, Lecnona, Prat, Espada, Chas, Albellá y Bosch, — Valencia: Antolin, Villagrà, Juan Ramón, Bertoli, Iturraspe, Arin, Doménech, Goiburu, Vilanova Amadeo y Richard.

Los mejores del Girona, Florensa, los dos defensas, y de la delantera, Parera, Trujillo y Guillermo. Gómez, muy voluntarioso, pese a la fuerte lesión sufrida.
Del Granollers destacaron Nogués, Oro, Sanz y Rubies. Se notó la falta de Rovira y Gari.

LOS AMISTOSOS DE AYER
SANT ANDREU, 8; SANTIS, 3

Victoria copiosa del Sant Andreu. En la primera parte los locales han dominado intensamente, especialmente en los primeros veinte minutos, y terminó con el resultado de 6 a 1 a su favor. Han entrado los seis goles: Va (2), Conesa, Pons, Mayoral y Ferrer. El del Santis fué marcado por Guix.

Malón, a los veinte minutos de juego y Arcos, a los treinta, han logrado los dos tantos que han dado la victoria al Terrasa.

MANRESA, 0; GRACIA, 2

Manresa, 14. — Bajo el arbitraje de T. niñuan, los equipos se alinearon así: Manresa: Roviralt, Castells, Rius, Ribera, Griera, Costa, Ratera, Senyal, Serra, Tomasa y Vilanova. A los veinte minutos del primer tiempo se ha retirado lesionado Rius, para no reaparecer, y el Manresa ha tenido que jugar con diez jugadores.

EL TROFEO BATISTE, DE BASE-BALL

Resultados
Barcino, 20; Ibis, 5.
Jon Run, 13; Vanki City, 9.
Aguilas, 9; Canadiense, 0.
Catalá, 29; Facet, 10.
Castells, 10; Astecas, 3.

LOS AMISTOSOS DE BASE-BALL

Resultados
Catalá, 16; España, 12.
Peris, 14; California, 4.
Catalá, 9; Peris, 12.

LOS AMISTOSOS DE BASKET-BALL

Resultados
Renaixement, 29; Badaloni, 36 (elecciones).
Renaixement, 6; Badaloni, 40 (terceros).

MATCH DE HOCKEY EN RUBI

Para recaudar fondos para la «Ayuda a Madrid», se jugó ayer, mañana, en Rubí, un encuentro de hockey en el terreno de la Unión Sportiva. Contendieron el titular del Armonia F. C., de Terrasa, y el Terrasa F. C. (B), siendo el tanteo final un empate a un gol.

LIGA MEDITERRANEA OTROS RESULTADOS

GINNASTICO, 1, BARCELONA
LEVANTE, 0, CASTELLON, 0

VIDA OBRERA

ASAMBLEA DE LOS SINDICATOS DE LA INDUSTRIA FABRIL Y TEXTIL DE BARCELONA (CNT Y UGT)

En el local del Gran Price celebraron ayer la anunciada asamblea general extraordinaria los sindicatos de la Industria Fabril y Textil y Anexos de Barcelona (CNT y UGT), cuyo acto se vio concurridísimo de afiliados a cada una de las respectivas sindicales.

— Se convoca a todos los compañeros afiliados al Sindicato de Funcionarios del Ayuntamiento de Barcelona (UGT), Sección Administrativa, a la Asamblea general que tendrá lugar mañana, martes, a las siete de la tarde, en nuestro local social, paseo de Pi y Margall, n.º 31.

— Se pone en conocimiento de todos los compañeros de este Sindicato, pertenecientes a las Secciones de Agentes de Publicidad, Técnicos Administrativos de la Propiedad y Periodistas, que pasen a recoger, desde el próximo miércoles, las bajas en esta Junta Central.

Se advierte a dichos compañeros que esto es requisito indispensable para que les den de alta en los Sindicatos de la Distribución, Construcción y Artes Gráficas, respectivamente.

Para poder retirar la baja es menester tener el mes de marzo cotizado y haber satisfecho el jornal Pro Guerra, correspondiente a este mismo mes.

— La Sección de Abogados del Sindicato de Profesionales Liberales (CNT-AIT), celebrará Asamblea general hoy, lunes, a las seis y media de la tarde, en su local sindical, paseo de Pi Margall, n.º 35.

— A fin de formar la Junta Sindical de Barriada de este Sindicato (Sección de la Alimentación) se convoca a todos los detallistas y trabajadores mercantiles de la barriada de Las Corts a la Asamblea de constitución, que tendrá lugar, hoy, lunes, a las cuatro de la tarde, en la plaza de Las Corts (Casa del Pueb^lo 'NT).

— Para tratar asuntos de sumo interés relacionados con la alimentación se convoca a todos los detallistas del Ramo de la Alimentación de la barriada de Gracia a la Asamblea general, que se celebrará hoy, lunes, a las siete de la tarde, en el local de las Juventudes Libertarias de Gracia, sito en la calle Rebeldes, n.º 12.

— El Sindicato de las Industrias Fabril, Textil y Anexos (UGT) convoca para hoy, lunes, a sus afiliados de la Sección Varios, a la Asamblea que tendrá lugar en su local social (Meridiana, 128), a las seis y cuarto de la tarde, para tratar de asuntos de mucha importancia.

A continuación acordó, asimismo, proponer a la Federación Fabril y Textil (UGT) y a la Federación Nacional Textil (CNT) la rápida formación del Consejo general de la Industria fabril y textil.

Pasóse después a tratar del decreto de movilización, acordándose que sean los comités sindicales y los consejos de empresa los encargados de dar cumplimiento al mismo, haciendo que se incorporen inmediatamente en filas todos los obreros textiles comprendidos en el referido decreto.

Finalmente se puso a discusión el punto del orden del día, que se refería a las cuotas por milicias. Después de un amplio debate se tomó el acuerdo de imponer las siguientes cuotas semanales: 1 pta., lo que ganen hasta 50 ptas. a la semana; 2 ptas., lo que ganen de 50 a 100, y 5 ptas., lo que ganen más de 100; y que todas estas aportaciones sean entregadas a los sindicatos respectivos.

REUNION DE DIRECTIVOS Y TECNICOS DE LA INDUSTRIA DE TEJIDOS

En la Sala Mozart tuvo lugar ayer una asamblea del Sindicato de Elementos directivos y técnicos de la Industria de Tejidos, afecto a la UGT.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, así como también la memoria reglamentaria y el estado de cuentas, pasóse a dar cumplimiento a la renovación parcial de la Junta directiva, habiendo quedado constituida de esta forma: Presidente, Fernando Valls; Valentín Francés, Jaime Canas, Miguel Bonet, Luis Escayola, Joaquín Casas, José Bros, Francisco Castany, Francisco Recasas, Emilio Pio y Ramón Fitó.

CONVOCATORIAS

El Sindicato de la Alimentación (UGT), Sección vinos, licores, aguas carbonicas, aceites y grasas, convoca a todos los delegados de fábricas y almacenes, a la Plaza de Cataluña, n.º 3, 1.º, para informarles de un asunto urgente.

NOTAS VARIAS

El consejero de Seguridad Interior, a Valencia

Esta mañana saldrá en automóvil con dirección a Valencia, el consejero de Seguridad Interior, don Artemio Aguader, a quien acompañará su secretario señor Dardalló. El motivo del viaje es, como ya se hizo público al ser anunciado, el estudio y resolución de algunos aspectos de la reorganización de los servicios de Orden Público que pueden afectar al Gobierno Central.

CONSEJERIA DE DEFENSA TRANSPORTES DE GUERRA

Se pone en conocimiento de todos que las Oficinas de Transportes de Guerra han sido trasladadas al Palacio de la Metalurgia (Parque Central), avenida de la Exposición (entrada por la plaza de España), teléfono n.º 31823.

INAUGURACION DE LA EMISORA DE LA DELEGACION GENERAL DE EUZKADI

Mañana, martes, día 16 del corriente, por la tarde, tendrá lugar la inauguración del Departamento Comercial de la Delegación General d'Euzkadi a Catalunya y de su emisora D. E. C. n.º 1.

DIA DE LA JUVENTUD REUNION DE ACTIVISTAS

Se convoca a todas las organizaciones juveniles a la reunión de activistas, que tendrá lugar el próximo lunes, en el local del CADCI, a las diez de la noche.

LA UNION DE PROFESORES PARTICULARES

La Unión de Profesores Particulares se dirige a todos sus asociados para que una vez más den pruebas de su altruismo con "ayuda a la «Diada de Madrid».

nes, hasta el domingo día 21, de seis y media a ocho de la tarde. Una vez cerrada la subscripción la lista de donantes, juntamente con la cantidad recaudada, será entregada en el Sindicato de Profesiones Liberales.

OTRO HEROE QUE CAE

La Unión de Portugueses Antifascistas participa a todos sus afiliados y a todos los antifascistas en general que hoy, lunes, a las tres de la tarde, se efectuará el entierro del camarada Antonio Mendes Rodrigues, víctima en el frente de la metralla fascista. El entierro saldrá del Hospital Militar, calle Tallers. Rogamos a todos los antifascistas y particularmente a los antifascistas portugueses que acudan a despedirse de este combatiente que dió la vida por la causa de la libertad.

EJERCITO POPULAR LLAMAMIENTO

El teniente de Carabineros José Alfonso España deberá presentarse, con la máxima urgencia, a la Consejería de Defensa, Sección de Personal, tercer piso, despacho número 5.

DIVISION MACIA-COMPANYS

Los milicianos de las Centurias octava, novena y décimonovena de la División Macia-Company, que disfruten de permiso, es preciso que hoy, lunes, día 15, a las diez de la mañana, se presenten en el Cuartel de la División, situado en la Rambla de Cataluña, n.º 26, observando que los que no atendieran la presente indicación sufrirán las sanciones apropiadas al caso.

DONATIVOS

El Comité d'Ajut als Infants dels Associats, CADCI (UGT), ruega una vez más a los consejos de empresa y comités de con-

trol que, cumpliendo el deber que a la retaguardia impone la guerra, contribuyan a la obra que este Comité está haciendo, adquiriendo tarjetas de «Donativo mensual voluntario» de 0,25 ptas. a la Secretaría de este Comité, en el segundo piso del CADCI.

UN TELEGRAMA DEL FRENTE POPULAR DE MADRID

«Frente Popular de Madrid a Comisaría Propaganda Generalidad.
Celebrado homenaje García Lorca con cooperación Comisaría Propaganda, acciéndose mensajes honorable Presidente y comisario Propaganda con máximo entusiasmo y vitores demostrativos reconocimiento antifascistas madrileños por ayuda recibida de Cataluña y alientos para continuarla y aún aumentarla en frentes y retaguardia. Entusiastas vitores que transmitimos con saludos cordiales respetuosos. — Frente Popular Madrid.»

NO TODO EL MUNDO PUEDE TENER ARMAS

Ayer fué detenido Francisco Soto Lano, natural de Lorca (Murcia), por haber intentado disparar con un revólver «Smith» contra Ana Martín García, cuando ésta pasaba por la calle del Arco del Teatro.

AUTOMOVIL QUE DESAPARECE

A Felipe Morales Arcas, unos desconocidos se le llevaron el automóvil de su propiedad n.º 60955 «Ford». Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Francisca Taberné Arbós
Viuda, en primeras nupcias, de Juan Subirá, y en segundas, de Juan Bruix
HA FALLECIDO A LA EDAD DE 70 AÑOS
(E. P. D.)
Sus afligidos, hija Fe Subirá, hijo político José Lletché, nietos Jorge y Ramón, hermanas Rosa y Antonia, sobrinos, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan asistir a la casa mortuoria, avenida del Catorce de abril, n.º 452, hoy, lunes, a las cuatro de la tarde, para acompañar al cadáver a su última morada, Cementerio del Este.
NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Ayer mañana tuvo lugar la inauguración del monumento al heroico soldado del pueblo

El Presidente de la Generalidad pronunció un eloquente discurso, en el que glorificó el heroísmo de los combatientes por la Libertad del pueblo

Ayer mañana tuvo lugar la inauguración del monumento al heroico soldado del pueblo emplazado en el centro de la plaza de Cataluña...

Una gran ovación acogió sus últimas palabras. A continuación habló el comandante del Batallón de la Muerte...

El Presidente y sus acompañantes fueron recibidos por la Comisión Organizadora del monumento, dirigiéndose a una tribuna que se había levantado frente al monumento...

El señor Companys expuso la necesidad de la creación del Ejército Popular, que con disciplina, unidad coordinada de movimientos y virtudes de guerra...

Por delante de la tribuna presidencial desfiló una banda de música, la Escuela de Comisarios Políticos, una representación de los diez mil alistados en la columna de combatientes que acaba de organizarse del PSU...

La guerra que sostenemos, por la paz del mañana y por los postulados eternos de la civilización, congrega en esta hora solemne de Cataluña y de toda la República, el interés y la emoción de todos los pueblos del mundo...

Al Cine Coliseum Conferencia de Juan P. Fábregas

Ayer mañana, en el Cine Coliseum, dió su anunciada conferencia el destacado militante de la CNT, Juan P. Fábregas, quien desarrolló el tema «Los factores económicos de la Revolución Española»...

constitución de Consejos de Empresa, Comités de Fábrica, Consejos de Economía de Sindicatos, Consejos de Economía Regional y Consejo de Economía Nacional...

Glosó a continuación los beneficios que reciben los pueblos con las revoluciones, que tienen la virtud de arrancarles del letargo en que vivían y dijo que éste era el caso de España...

Se refirió al decreto de colectivizaciones y dijo que no era un fin, sino un medio, que serviría para llegar a una base de colectivización total, aspiración de la organización confederal...

Expresó que ya todos se dan cuenta de la fuerza trágica que tiene el hecho económico para asegurar las esencias de la revolución y ganar la guerra...

Hizo resaltar la necesidad de contar con un plan económico, base del nuevo orden económico revolucionario y con este motivo aludió al emporio de riqueza que es España...

La campaña pro Ejército Popular en Gerona

Gerona, 14. — Ayer, noche, en el centro de Unión Republicana de nuestra ciudad y ante numerosa concurrencia tuvo lugar un gran acto de afirmación antifascista en homenaje al heroico pueblo de Madrid...

Pro Ejército Popular. A las once de la mañana se han concentrado en el paseo central de las milicias gran número, varios milares, de elementos afiliados a todos los partidos políticos y organizaciones sindicales...

Finalizado el acto, se tomó el acuerdo de dirigir un telegrama al Presidente de la Generalidad y otro al de la República, para testimoniar la adhesión más firme y segura a la formación del Ejército Popular...

el Ayuntamiento, debido a las necesidades creadas por la guerra no puede continuar sosteniendo los gastos que representa el dar trabajo a todos los obreros parados. Desde mañana no serán atendidos más que los obreros que vivían en Tarragona antes del...

NOTICIAS DE TARRAGONA Tarragona, 14. — En el teatro Principal se ha reunido el Sindicato de Oficios Varios CNT-UGT, con el conjunto de las federaciones locales de las dos organizaciones...

Día de la Juventud Festival militar deportivo el día 21 de marzo, en el Estadio de Montjuich

El Comité organizador del Día de la Juventud organiza para el día 21 del corriente unas pruebas de preparación premilitar deportivas para toda la juventud catalana...

La inscripción de las pruebas que se mencionan estará abierta en todos los cuarteles, unidades de instrucción, clubs deportivos, peñas, etc.

PROGRAMA DE LAS PRUEBAS

- 1. Relevos 10 x 100, con fusil. Esta carrera se efectúa tirándose tres veces al suelo en una distancia comprendida entre los 20 y 30 metros...
2. Relevos 10 x 30, arrastrándose por el suelo con fusil. Esta prueba dará a conocer la facilidad como nuestros soldados se acercan a las trincheras enemigas...
3. Concurso de lanzamiento de bombas por equipos de cinco individuos en diferentes posiciones. La primera posición de lanzamiento será de pie, la segunda de rodillas y la tercera estrada.
4. Sleepie Chaso de 1.500 metros, con obstáculos militares. Esta prueba de gran emoción tendrá quizá carácter internacional...
5. Marcha militar de 20 kilómetros con equipo completo militar o semi-militar. Todas las pruebas se efectuarán en traje militar o semi-militar...

FIN DE LA INSCRIPCION, EL VIENES, 19 DE MARZO, A LAS DOCE DE LA NOCHE

El Comité ha organizado una permanencia cada día (también el domingo), de las nueve de la mañana a las nueve de la noche, para servir verbalmente a las informaciones, así como también por el teléfono 15612.

Para los participantes activos forasteros, el Comité asegurará alojamiento y comida, siempre que hasta el día 19 hayan presentado la inscripción a este Comité, pidiendo en ella alojamiento y comida.

- 1. Exhibición de ataque y asalto a una trinchera enemiga. Esta exhibición nos dará a conocer el valor, la preparación pre-militar, en el cual la parte deportiva jugará un gran papel.
2. Montar y desmontar una ametralladora con los ojos vendados.
3. Por último, un partido de fútbol internacional entre un equipo trabajador inglés y una selección catalana amateur.

COMENTARIOS DE LA PRENSA SOBRE LA VICTORIA DE GUADALAJARA

Madrid, 14. — La prensa de esta mañana enjuicia la acción de ayer de nuestras tropas, en los siguientes términos: «A pesar de la victoria, el peligro que se cierne sobre nuestra ciudad no ha pasado. Por el contrario, nuestra victoria servirá de estímulo al fascismo internacional para poner en práctica nuevos medios de combate».

Castilla Libre. «Madrid, no es Abbia Abeba; pero Trijueque, se parece mucho a Caporeto. La victoria de ayer no es la victoria definitiva. Antes habremos de soportar nuevas ofensivas. Estamos en guerra con dos naciones poderosas. Para vencerlas, habremos de centuplicar nuestros esfuerzos, sacrificios y heroísmos».

Política. «Italia se ha embarcado en la aventura española, pero los tiros se dirigen contra Inglaterra, amenazando las rutas vitales de su imperio. La guerra mundial ha comenzado ya sobre los campos de España. Rindamos todos nuestro esfuerzo para que en la Historia quede grabado el nombre de España, como la nación que ha herido de muerte al fascismo».

19 de julio. Los que ha avenido a nuestra ciudad después del 19 de juli tendrán que inscribirse en la Consejería de Defensa para ser destinados a trabajos de fortificación. En la Audiencia se ha visto la causa contra el capitán Agustín Luquez por supuesto delito de auxilio a la rebelión...

El Comité Local del PSU hace entrega de 3.000 movilizados al Comité Central del Partido

Ayer mañana, ante una multitud plebiscaria de fe y entusiasmo se hizo entrega por el Comité Local de Barcelona al Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña, de los tres mil afiliados incluidos en la movilización de los diez mil que moviliza el Partido en Cataluña para incorporar al Ejército Popular...

tiene de gusto, de heroico y de sacrificio. Porque todos vosotros sabéis a que os en una guerra despiadada, de donde no comprometéis, sabéis que ireis a luchar volverán todos, pero vuestro sacrificio no caerá en el desierto de la esterilidad; vuestro sacrificio será la garantía de la victoria del pueblo sobre el fascismo internacional...

A las doce, en correcta formación y por unidades se situaron frente al Casal Carlos Marx, bajo la presidencia formada por el Comité Central del Partido. El compañero Olmos, del Comité Local de Barcelona, hizo entrega al Comité Central, de los tres mil afiliados, con las siguientes palabras: «Compañeros del Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña, acatando con entusiasmo y disciplina la consigna dada por vosotros de la movilización de los diez mil afiliados del Partido para encuadrarlos al Ejército Popular Regular, el Comité Local de Barcelona tiene el honor de presentar y poner a vuestra disposición tres mil compañeros de Barcelona».

Con este acto nuestro Partido hace la demostración palpable de su vitalidad y de su abnegación. Nuestro partido demuestra con hechos contundentes hasta donde se puede llegar y lo que se puede conseguir cuando se es sinceramente revolucionario y cuando se quiere ganar la guerra.

Todos nosotros hemos aceptado esta consigna con entusiasmo por que nos hacemos cargo que con nuestro sacrificio podemos ser la fuerza que deshaga la grave situación de estos momentos en que el fascismo internacional pone todo lo que tiene en hombres y material para esclavizar los pueblos de España; nosotros, militantes de un Partido de la gloriosa Internacional Comunista, demos el ejemplo en Cataluña del camino a seguir para obtener nuestras libertades.

Es preciso hacer un supremo esfuerzo; nos lo pide el Gobierno de la República, y nosotros, por dignidad, por compafierismo, por la misma garantía de la libertad de nuestro pueblo, no podemos negarnos a rehuir esta petición que es la voz de miles de compañeros que luchan en el Frente de Madrid, del pueblo mártir que lo da todo por la guerra. Rehuir esta petición no tiene justificación posible. Cataluña ha de dar el máximum, sin regatear ninguna de sus inmensas posibilidades, porque la suerte de Madrid es la suerte de todos los pueblos de Iberia.

Compañero Comorera, cuando nos pongáis a disposición, junto con los compañeros de los demás pueblos de Cataluña, del Gobierno de la Generalidad, decidid que vengamos donde decida el Gobierno con la disciplina y coraje que exigen los altos ideales que defendemos. ¡Viva el Gobierno de la República! ¡Viva el Gobierno de la Generalidad! ¡Viva el Ejército Popular Regular! ¡Viva el Comité Central del PSU!

Vosotros vais a los campos de batalla a aplastar al enemigo; esta fuerza no servirá para ahogar la retaguardia; ireis a conquistar en el frente, con vuestro sacrificio y heroísmo, un mundo de libertad, de civilización y de justicia, que será la admiraación de otros pueblos, como lo ha sido en Oriente el gran pueblo de la URSS, la patria del proletariado.

El compañero Comorera, secretario general del PSUC, habló en nombre del Comité Central, diciendo: «Compañeros de Barcelona: Es con emoción que en nombre del Comité Central acepto vuestro ofrecimiento, por lo que...

Compañeros: Vuestro ejemplo será imitado por muchos otros. Mantened, como el tesoro más precioso, vuestra fe, vuestro entusiasmo y abnegación por vuestros ideales de libertad.

Ayer, en Vich Concentración comarcal de campesinos organizada por la Unión de Rabassaires

Ayer por la mañana, en el Teatro Vígata, de Vich, tuvo lugar la anunciada concentración de campesinos, organizada por la Comarcal de Osona, de la Unión de Rabassaires. A las diez y media el local estaba lleno de campesinos.

El compañero Luis Ardiaca, director general de Agricultura de la Generalidad, empezó refiriéndose a las divergencias que se han producido en el campo catalán y se están produciendo aún, entre los que quieren imponer un sistema general de colectivización y los cultivadores que se oponen a ello.

Abrió el acto el compañero Pedro Puig, presidente de la Comarcal, organizadora del acto y consejero municipal de Abastos del Municipio de Barcelona.

situación ya que es consecuencia natural de los momentos de renovación que vivimos e indicó que lo que es necesario y hace la Unión de Rabassaires no es rechazar sistemáticamente las pretensiones de los colectivistas, sino aceptarlas y encauzarlas hacia una realización más racional. Indicó que la Unión de Rabassaires no quiere ser obligada a aceptar por lo fuerza estas ideas, sino que quiere participar en su aplicación para escoger el momento oportuno, habida cuenta de las condiciones técnicas de la agricultura catalana y el estado de espíritu de los payeses catalanes.

A continuación se dirigieron al público Juan Bertrán, de Gelida, y José Torrents, de la Consejería de Defensa, quien puso de relieve cómo el fascismo internacional ha prestado ayuda a los militares fascistas para ejecutar su plan de destrucción de las realizaciones que la República había iniciado en España. Indicó la necesidad que todo el pueblo obedezca totalmente las consignas del Gobierno de la Generalidad, especialmente en lo que se refiere al desarme de la retaguardia y la movilización de los cupos reclamados, terminando incitando a los campesinos a duplicar y triplicar sus esfuerzos para asegurar el sostenimiento de la retaguardia y de las tropas que luchan en el frente.

En último lugar habló el consejero de Agricultura de la Generalidad, compañero José Calvet. Resumió los discursos de los anteriores oradores y aludió a los intensos trabajos que en estas últimas semanas se han llevado a cabo en el Departamento de Agricultura con objeto de preparar el conjunto de disposiciones que han de regular definitivamente el régimen agrario en Cataluña. Anunció que la semana próxima serán presentados al Consejo de la Generalidad estos proyectos, y afirmó que estaba seguro de que éste daría su conformidad, posibilitando así la realización de una verdadera armonía entre los diversos sectores sindicales agrarios de Cataluña.

Seguidamente el compañero José Font saludó a los asistentes en nombre de la Comarcal Rabassaire de Manresa, y la presidencia cedió la palabra al compañero Pablo Padró, diputado del Parlamento de la República. Este se refirió a la gran labor realizada por la Unión de Rabassaires en la Consejería de Agricultura en materia de organización económica de los cultivadores. Refirióse a los resultados obtenidos en el campo catalán con la aplicación del Decreto de sindicación obligatoria de los cultivadores de la tierra e indicó la conveniencia de proseguir en forma sistemática su aplicación, hasta que la agricultura catalana sea estructurada en cooperativas agrícolas que pongan el comercio de los productos a manos de los cultivadores.

Acabó con un vibrante llamamiento para que los cultivadores todos de Cataluña actúen sin excepción en ayuda de Madrid. Las palabras del Consejero Calvet fueron acogidas con grandes aplausos. También fueron aplaudidos los demás oradores.

Las autoridades visitaron ayer las obras de fortificación del trabajo voluntario

La Oficina de Trabajo Voluntario de la Consejería de Trabajo de la Generalidad de Cataluña, al cumplir cuatro meses de su constitución, y como demostración del trabajo realizado por las brigadas de trabajadores antifascistas inscritos voluntariamente en la citada oficina, invitó ayer, domingo, las autoridades de Cataluña a hacer una visita a las citadas obras.

El secretario general de la Oficina de Trabajo Voluntario, Franciso Graells, pronunció unas palabras excusando la asistencia del consejero de Trabajo y Obras Públicas, camarada Miguel Valdés, ya que asuntos imprescindibles imposibilitaron su asistencia.

Cerca del mediodía los asistentes fueron obsequiados con un simple vermouth.

R camarada Rosa y Roca, jefe del Departamento de Prensa de la Consejería de Trabajo, pronunció también breves palabras de gracias a todos los asistentes, al representante del cónsul de la URSS, su secretario Alexei Strajov, a la representación del consejo de Servicios Públicos y a la de las demás autoridades que dieron relieve al acto, sin olvidar los técnicos militares de Defensa, comandantes Sor Vidal y demás elementos especializados.

En el Palacio de Bellas Artes

Los intelectuales de todo el mundo se dirigen a la juventud catalana

Unas palabras de salutación de Luis Companys a los huéspedes extranjeros

Organizado por la Federación Nacional de Estudiantes de Cataluña y formando parte del Día del Frente de la Juventud, tuvo lugar ayer, por la tarde, en el Palacio de Bellas Artes un acto en que se dirigieron a la juventud catalana representantes de la intelectualidad hispánica y del mundo.

La vasta sala de Bellas Artes aparecía completamente llena. Alrededor de ella y cubriendo toda la barandilla de primer piso numerosas pancartas proclamaban las consignas del Frente de la Juventud. Se destacaban, entre éstas, las de las asociaciones de estudiantes.

El estrado presidencial tenía por fondo una monumental bandera catalana, encima de la cual figuraban los retratos de los dos Presidentes de Cataluña: fallecido uno, Francisco Maciá, y guía el otro, Luis Companys, de nuestro pueblo.

Ocupaban la presidencia todos los oradores que habían de tomar parte en el acto. Asistieron también representantes de los consules de Rusia y Méjico.

Abrió el acto, con breves palabras, el compañero Xandri, por los estudiantes catalanes. Envío un saludo a los compañeros de la FUE que luchan heroicamente en el frente de Madrid. Resumió su discurso pidiendo el robustecimiento de la autoridad de Cataluña y el sometimiento de todos al Gobierno de la Generalidad.

Tuñón de Lara, por la FUE de Madrid, afirmó la compenetración existente entre todos los estudiantes hispánicos, y después de comentar la gestación del movimiento subversivo de los militares traidores, acabó dedicando un recuerdo a los compañeros estudiantes caídos en la lucha por la defensa de la República y la Libertad.

Peiró, por el Comité Organizador del Día de la Juventud, puso de relieve que todas las fuerzas intelectuales están al lado de la juventud de las fábricas, de los talleres y del campo. El Frente de la Juventud es completo, porque a todos nos guía un interés común: el de ganar la guerra.

Hizo destacar que el fascismo significa la destrucción de la cultura y el retorno a la barbarie, y solicitó el apoyo de todos los países progresivos del mundo para defender la civilización y la cultura.

Puso fin a su discurso diciendo que todo Cataluña — hombres, armas y víveres — ha de estar presente en el frente de Madrid.

El doctor Márquez lee unas cuartillas en las cuales subraya que la denominación de «nacionales» que han adoptado los facciosos es el menos indicado para adjetivar el conglomerado de fuerzas extranjeras que defienden los intereses de la facción.

Condena los crímenes abominables perpetrados por los fascistas contra la población civil y los atentados repulsivos cometidos contra las más auténticas creaciones de la civilización.

Acabó diciendo que el triunfo final ha de ser forzosamente el de la inteligencia contra la barbarie.

Momentos antes de terminar el Dd. Márquez su discurso, hizo entrada en el Palacio de Bellas Artes, el Presidente Companys.

La multitud, en pie, tributó una calurosa y inabarcable ovación al primer magistrado de Cataluña.

El Presidente pasó a ocupar la presidencia del acto, mientras proseguían los aplausos. Se oyeron vivas a «nuestro Presidente» y al «Gobierno de la Generalidad», coreados con entusiasmo por el público.

Acallados los aplausos, José Xirau, catedrático de la Universidad de Cataluña, empezó su discurso.

No olvidéis nunca — empezó diciendo — que es mucho más lo que nos une que lo que nos separa. Es preciso una voluntad y una conducta y hemos de poseerlas si queremos triunfar.

Luchamos por nuestra independencia territorial y espiritual. Regreso de Madrid y he visto allí la Universidad en ruinas, primer objeto de los bárbaros. He visto también esta unidad y esta voluntad de que os hablaba. Madrid es un ejemplo, y debemos ayudarle. Es un deber que tiene Cataluña en hacerlo.

Luchamos por la cultura por que nos importa asegurar el porvenir. Nosotros somos los que nos hemos de salvar por nosotros mismos, y por eso debemos asegurar el pensamiento. He ahí por que ellos combaten la inteligencia y el pensamiento.

Proclama la necesidad de difundir la cultura entre las masas populares, y termina diciendo que es preciso preparar las nuevas promociones para estructurar la sociedad de mañana.

Victorio Macho, escritor, dió lectura a unas cuartillas, en las que expresa su dolor por la destrucción de las obras de arte, efectuada por los hombres de la patria de Miguel Angel y Durero.

Hace un llamamiento a todos los artistas e intelectuales del mundo a fin de que acudan en ayuda de esta España desangrada por los nuevos bárbaros.

El autor dramático Pous y Pagés dice que ningún catalán puede permanecer inactivo en esta lucha. Cataluña se juega en esta guerra la razón primordial de su existencia: su personalidad. Si perdiéramos la guerra, nuestro país sería totalmente anulado. Y antes de que eso sucediera, es preferible que no quedara ni un solo catalán con vida.

Todos a luchar por la libertad, por Ca-

tauña, por la cultura y por la libertad! A continuación hizo uso de la palabra el camarada Felipe León, quien hizo constar que hablaba en nombre de los poetas revolucionarios. Dijo que el poeta, hoy, es el pueblo, que escribe el poema más grande con su heroísmo; poetas son hoy, en España, todos los hombres que luchando contra el enemigo común, escriben sus páginas de la Historia, ganando la guerra y la revolución. Añadió que como Quijote y Sancho, el primero el gran camarada del amor y de la justicia, y el segundo representación de una parte del pueblo, pueblo uno y otro, nuestras multitudes se han lanzado a la aventura más noble: la de alcanzar una sociedad en la que todos los seres humanos hallen el mismo amor y la misma justicia.

Hizo un elogio de la figura del Quijote, como representación de los mejores ideales, en contra de la locura y la imbecilidad que inspiran, no sólo la acción de los traidores a la patria, sino en gran parte del mundo. Es necesario, siguió diciendo, armar a nuestro Quijote de moderno armamento, para que acabe con los pragmáticos los locos y los imbéciles españoles que, mandados por locos e imbéciles extranjeros, intentan acabar con la Historia y la Nación hispana.

Habló después Fernando Lausín, en representación de las Juventudes Vascas. Se adhirió al homenaje y a las palabras de estímulo dirigidas a la Juventud, haciendo constar que había llegado el momento en que los jóvenes de toda España se levantarán y se lanzarán como un solo hombre a la lucha por la libertad. Evocó recuerdos vividos en la actual lucha a que nos han lanzado los traidores a la Patria, poniendo de manifiesto como los facciosos han formado sus fuerzas de mercenarios extranjeros, moros y tropas alemanas e italianas, descubriendo su condición de anti-España. Aseguró que el País Vasco seguirá luchando hasta vencer y aplastar el fascismo, salvando su personalidad nacional.

Acto seguido fué Jaime Miravittles, comisario de Propaganda de la Generalidad, quien dirigió la palabra al público. En medio — dijo — de las preocupaciones que impone una guerra como la que sostenemos, hay la preocupación de salvaguardar el tesoro artístico y cultural del pueblo. Esta es la obra que de manera magna ya ha llevado a cabo nuestro país. A pesar del gran trastorno que ha sufrido nuestro pueblo por la sublevación militar y la agresión fascista, Cataluña ha salvado su tesoro intelectual. Hoy, en el acto que se celebra, Cataluña, sometida a la honda preocupación de la guerra, rinde homenaje al arte y a la ciencia, la cultura en general. Lo mismo hace toda la España republicana y el país vasco: salvaguardar el patrimonio espiritual. Contra esto, los facciosos sostienen la obsesión de destruir y de enterrar para siempre toda manifestación cultural. El estado de espíritu de nuestros enemigos está representado por un Queipo de Llano, por un Franco; borracho impenitente el primero y hombre de cuartel, y solo de cuartel, el segundo. Nuestro espíritu, nuestros anhelos, nuestro pensamiento, están representados por un Manuel Azáña, hombre de ideas, de pensamiento, un intelectual, y un Luis Companys, una vida de humanidad, de sacrificios y de luchas impuestas por la generosidad y la adhesión más ferviente, por la justicia y por la libertad. Puso de relieve cómo, por estos momentos, cuando menos, está a nuestro lado la intelectualidad más selecta de todo el mundo, además de las grandes masas de todos los pueblos del universo.

Gregorio Bergmann, profesor universitario argentino, hizo un sentido elogio de Francisco Maciá y dijo que ya el líder de Cataluña había previsto la seguridad que tiene, ahora después del esfuerzo que lleva a cabo nuestro pueblo, de que Cataluña, como todos los pueblos de Iberia, ganaremos la guerra y llevaremos a cabo la gran transformación social y política emprendida. Añadió que tenía también la seguridad de que el pueblo de todas las naciones sudamericanas confiaba y deseaba el triunfo de la causa republicana y antifascista que con tanto coraje defiende el pueblo español. Se dirigió a los jóvenes diciéndoles que si bien saben que la vida es lo mejor, es mucho mejor saber morir para conquistar una vida más justa y más libre. Acabó con un viva a la República federal de los Estados Ibéricos.

DISCURSO DE LUIS COMPANYS A continuación se anunció que el Presidente de Cataluña Luis Companys, obligado a ausentarse para atender a deberes ineludibles, iba a pronunciar unas palabras. El público saludó con una fuerte ovación al Presidente, quien hizo constar que una fuerte fatiga le privaba de ser muy extenso. Añadió, sin embargo, que se consideraba obligado a dirigir unas palabras de agradecimiento a los intelectuales que habían venido a darnos sentidas muestras de cordialidad y adhesión.

Oyendo — dijo — los discursos que se acaban de pronunciar los matizaba y los comentaba mentalmente y me daba cuenta que todos ellos eran inspirados por una misma idea: la confianza en la juventud por los que se refiere a los destinos y al porvenir.

Me preguntaba — siguió diciendo — cuál había de ser la tragedia inmensa de los intelectuales de España y del extranjero que no están a nuestro lado. Porque, meditémoslo: una mentalidad dotada por la naturaleza y cada una para una preparación cierta, ha de servir para dignificar a los hombres en lo que tienen de sana moral, de superioridad intelectual y de sentido humano. Y yo me pregunto: ¿Cuál ha de ser el estado de ánimo de aquellos hombres que bien dotados por la naturaleza y capacitados que no están a nuestro lado, cuando es axiomático que la dignidad humana, la superioridad espiritual y la moral justa están con nosotros? ¿Qué tragedia!

Era también un comentario que me hacía, cuando nuestro Pous y Pagés se preguntaba qué sucedería en Cataluña, en el caso de que los traidores ganasen la guerra, que no la ganarían... (estas palabras dichas por el Presidente con gran energía fueron interrumpidas por el público con gritos de ¡No! ¡No!), que no la ganarían porque llevan el anatema de la fatalidad histórica, que si el caso pudiera producirse, se perdería la dignidad humana. Y por esto oír en las palabras de Pous y Pagés el eco de la voz de Cataluña inmortal ayer e inmortar mañana, que contiene y sostiene el odio más intenso contra el fascismo. Es por esto también, por lo que nosotros, en nuestros actos, siempre exponentes de cultura y de civilidad, exponentes de nuestro amor a la justicia y al espíritu, hemos de afirmar y consolidar siempre el nombre sagrado de Cataluña, de Cataluña (Ovación y vivas a Cataluña).

Dichas estas palabras, Luis Companys se refirió al justo elogio hecho antes por Felipe León, de la figura del Quijote, diciendo que, en realidad, en nuestro gesto habían las mismas condiciones de ilusión, de romanticismo y de generosidad que inspiran la acción del Quijote, pero que al mismo tiempo manteníamos el pensamiento razonable de Sancho, para responsabilizarnos en nuestros actos.

Ante el mundo — continuó el Presidente — decimos que estamos sosteniendo una guerra de invasión. Luchamos contra fuerzas extranjeras; en nuestro haber de sostenedores de las ideas universales de Justicia y de Libertad y de ser el baluarte primero, y, por lo tanto, el más peligroso y el más sangriento contra el fascismo mundial, hay el valor de las gestas de los pueblos en las guerras por la independencia de su patria. Junto con todos los hombres que luchan y dan generosamente su sangre, junto con todos los combatientes de los frentes de toda la República y con los intelectuales de todo el mundo, rindiendo el más profundo acatamiento de respeto a las jerarquías del pensamiento, hemos de asegurar, hemos de afirmar, hemos de prometer, que persistiremos en la lucha, hasta morir o vencer al fascismo.

El discurso de Luis Companys fué extraordinariamente aplaudido y la ovación se prolongó hasta que el Presidente se retiró del local. Los aplausos iban acompañados de vivas al Presidente y al Gobierno de Cataluña.

El compañero Cunillera dió cuenta de las adhesiones recibidas y de las organizaciones de estudiantes y juveniles que asistían al acto. Entre las adhesiones hay que hacer constar la de los escritores Jean Cassou y Antonio Machado.

Habló después un representante de la Federación Universitaria Argentina, quien puso de relieve que en los aplausos tributados al Presidente de la Generalidad y líder de las libertades de Cataluña y de la República observaba el sentido de unidad con que nuestro pueblo quiere llevar a cabo la lucha que sostiene. Afirmó que el triunfo era seguro por el coraje que pone el pueblo en su lucha contra el fascismo.

También pronunció un discurso el compañero Alvarez, en representación de las organizaciones escolares de Cuba, manifestando que junto con la adhesión de los pueblos sudamericanos se expresaba la del pueblo cubano, que en lo que tiene de mejor y más sano, está al lado del pueblo español en su lucha contra el fascismo.

Raúl González Tuñón recitó un poema revolucionario, escrito cuando la revolución de octubre en Asturias, y después Córdoba y Gorburo leyó unas cuartillas. Ambos, en representación de la delegación argentina en la Asociación Internacional de Escritores para la Ayuda a España.

Finalmente Antonio María Sbert, consejero de Cultura de la Generalidad, rindió un homenaje de gratitud a los intelectuales extranjeros y nacionales que habían venido a hacer acto de presencia y a hablar en el acto de estímulo y de homenaje a la juventud. Elogió el espíritu que animaba, siguiendo ya una tradición, a los estudiantes de Cataluña para formar la vanguardia en el movimiento libertador. Aseguró que el Gobierno, siguiendo el impulso del pueblo y cumpliendo el mandato de que es depositario, sostendría la lucha con firmeza y coraje hasta vencer al fascismo. Terminó invitando a la juventud a formar en la lucha en los puestos de honor y aseguró que la victoria, en definitiva, será de ella.

Después de hablar el consejero de Cultura el acto se dió por terminado.

El Batallón de la Muerte

Desfile y entrega del Batallón al Gobierno de la Generalidad

El Presidente recogió la promesa de estos nuevos combatientes

Acabado el período de organización y adiestramiento del Batallón de la Muerte, ayer por la mañana tuvo lugar el acto de entregar las fuerzas que lo componen al Gobierno de Cataluña.

El batallón formó en la Avenida del Catorce de Abril, de donde salió, desfilando en dirección al paseo de Pi y Margall, por donde se dirigió a la plaza de Cataluña, para continuar después por las Ramblas hasta la calle de Fivaller. Al llegar a la plaza de la República formó dando frente al palacio de la Generalidad. El desfile de esta nueva fuerza de los ejércitos antifascistas, fué presenciado por una gran multitud que se había estacionado a lo largo de todo el trayecto referido y que aplaudió con mucho entusiasmo el paso de los combatientes de choque.

Donde hubo mayor cantidad de público fué en la plaza de la República, la cual se llenó a rebosar.

Esta tropa desfiló en perfecta formación militar. Abría la marcha una sección de motoristas del propio Batallón de la Muerte y a continuación seguían unos batidores y la banda de música del Partido Federal Ibérico.

Acto seguido iban los batidores armados de fusil, del batallón, dando escolta a los portadores de las banderas. Estas eran la de la República, con las iniciales UHP y la negra, insignia de la fuerza de choque. A continuación la banda de cornetas y tambores del Batallón y ya el grueso de la fuerza, encuadrada en compañías. Al frente de cada una de ellas iban los correspondientes jefes y oficiales, formando centurias. Cerraban la columna la sección sanitaria del Batallón y un grupo de comisarios políticos, enarbolando su bandera.

La llegada de la fuerza a la plaza de la República, fué presenciada desde el balcón central de la Generalidad, por el Presidente Luis Companys, al que acompañaban el primer consejero José Tarredellas y el consejero de Economía Diego

A. Santillan. Se hallaba también en el balcón, el diputado Gómez Hidalgo, el subsecretario de Defensa, compañero Molina, y el comisario de Transportes de Guerra, compañero Madriñá.

Junto a esta presidencia fueron colocadas las banderas del Batallón de la Muerte.

El Presidente de Cataluña, Luis Companys, dirigiéndose a los nuevos combatientes, les dijo:

Saludo al Batallón de la Muerte que hoy se presenta dispuesto a salir hacia los frentes de batalla, con el brazo dispuesto para la lucha y el corazón hercúleo de entusiasmo. En nombre del Gobierno, voy ahora a recoger la promesa de vosotros, valientes soldados del pueblo: ¿Prometéis luchar hasta vencer o morir, a luchar y vencer al enemigo, hasta el sacrificio de vuestras vidas si es necesario? (Todos a una contestaron: Sí.)

¿Prometéis proseguir en la lucha hasta aplastar el fascismo y dar la máxima gloria y el mayor honor a vuestra bandera? (Otro sí unánime fué la respuesta.)

Yo os doy un abrazo, componentes del Batallón de la Muerte, en nombre del pueblo — dijo el Presidente, y abrazó al comandante Cándido Testa, jefe del repetido Batallón.

El mencionado comandante, en nombre del Batallón, pronunció unas palabras, poniendo a disposición del Gobierno de Cataluña las fuerzas allí formadas, e hizo constar que estaban dispuestos a salir rápidamente hacia los lugares de lucha que se les señalen. Acabó con un viva a la Libertad que fué contestado por todos los componentes del Batallón, que empuñaron al mismo tiempo su puñal, de que van provistos.

La fuerza desfiló por la plaza de la República, dirigiéndose después por la Via Durruti y ronda Salvochea, hacia la plaza de Cataluña, donde hizo acto de presencia en la inauguración al momento del Soldado del Pueblo.

Información de Madrid

Documentos robados por los mercenarios italianos

Madrid, 14. — El general Miaja ha mostrado a los periodistas los documentos usurpados por las tropas italianas invasoras en la catedral y otros edificios de Sigüenza. Son de valor inestimable. Los periodistas pudieron apreciar uno de ellos, del año 1215, firmado por el papa Clemente VII, robado de la catedral de Sigüenza, magnífico manuscrito miniado primorosamente, en el cual se confirma la anexión por bula del Papa Clemente para la puesta en ejecución de la cesión de campos propios, a condición de que sus productos fueran directamente al pueblo de Sigüenza. El documento aparece firmado y sellado con los atributos del Papa Clemente VII.

Otro documento es una carta del obispo de Sigüenza del año 1218 a los señores de Molina para que usufructuaran las propiedades los trabajadores de las fincas que poseían María de la Oz.

Otro documento de interés es el gráfico. El 7 de enero, en un casino de Córdoba, se celebró una comida en honor del capitán italiano Corrieri Josef. Todos los altos jefes militares de la guarnición de Córdoba hicieron una fotografía y fué firmada por los asistentes y cuya dedicatoria es la siguiente: «Recuerdo al capitán italiano Corrieri Josef en Córdoba, a 7 de enero de 1937.» Firman varios jefes y el coronel Cascajo.

También mostró a los periodistas otro documento gráfico de una corrida celebrada a beneficio de los nacionalistas, presidida por un capitán italiano, natural de Sicilia, apellidado Manfredi Paulo. La dedicatoria dice: «Al amigo Manfredi Paulo, como recuerdo de su estancia en Córdoba. José Saco «Cantimplora».

LOS MINISTROS JUST Y HERNANDEZ CONFERENCIAN CON EL GENERAL MIAJA

Madrid, 14. — Esta mañana han llegado a Madrid, los ministros de Obras Públicas e Instrucción, quienes poco después, acudían al despacho del general Miaja, con quien han celebrado una larga conferencia. También asistieron a esta reunión destacados jefes del Estado Mayor del ejército de operaciones del Centro.

Los señores Just y Hernández, no hicieron manifestación alguna a los periodistas.

En el frente del Sud

Andújar, 14. — La lucha en el subsector de Pozoblanco continúa. El avance leñ es lento por el terreno, terriblemente echacado, que forma en algunos sitios verdaderas lagunas. Prosigue eficazmente el movimiento envolvente llevado a la práctica por dos columnas que salieron de Inojosa y de Alcaracejos para rodear Villanueva, pueblo que el enemigo ha reforzado la madrugada pasada con artillería, tabores moros y tres batallones de soldados alemanes. A penas las columnas leales consiguen establecer contacto será el momento de intentar el ataque definitivo que rompa las líneas facciosas.

Se siguen recogiendo cadáveres enemigos. La mayoría de moros, que constituyen más de la mitad del total de bajas sufridas por los rebeldes. Los moros vivos aún no han entrado en combate. Anoche salieron dos trenes de Peñaroya evacuando heridos a Córdoba. La aviación facciosa voló sobre Andújar, arrojando varias bombas que redujeron a muerte a dos niños, una mujer y tres hombres, destruyendo totalmente cuatro modestas edificaciones.

El día del Presidente

S. E. el Presidente de Cataluña asistió ayer y tomó parte en tres actos, la información de los cuales damos aparte.

Por la mañana recibió la visita del diputado Francisco Gómez Hidalgo, junto con quien presenció el desfile del Batallón de la Muerte, y le acompañó en los otros actos.

Del «Caporeto» de Trijueque

(Viene de la pág. 1)

muerte de uno de nuestros pilotos. Este bravo defensor de la República era el piloto Blanch, que pagó con su vida su heroísmo insuperable. Luchando con el tiempo se metió entre varios «Junkers» que puso en fuga, pero en una de sus intrépidas evoluciones, un golpe de viento le arrancó la cola y una ala. Se vió al piloto saltar del aparato, pero el paracaídas no se le abrió. A 15 kilómetros de Guadalaña fué recogido el cadáver. El piloto, que hoy duerme en un sueño de gloria, es aquel Blanch que hace unos meses vino a nosotros desde el campo rebelde pilotando un magnífico aparato que Blanch, en cuyo corazón vivía el ideal, que es nuestro ideal, ganó a los rebeldes para la causa del pueblo.

Madrid espera tu fusil